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本报讯(康瑞珍)央视国际频

道推出的六集历史纪录片《两弹结

合风云录》开播后，反响强烈。

节目播出后，其清晰的历史脉

络、全景立体式的生动展示和鲜活

动人的人物故事等，受到了许多业

内人士的一致认同和广大观众的

普遍好评，很多老专家、老首长在

看完节目后，纷纷打电话给摄制

组，对节目绐予了高度的评价。我

国载人航天工程首任总设计师、国

家科技进步奖特等奖获得者王永

志评价该片很生动、很成功，要继

续关注观看。担任聂荣臻元帅三

十多年秘书的周均伦将军，因八一

期间要去人民大会堂观看文艺晚

会和参加建军 90 周年纪念大会，

时间冲突，特意嘱咐家人要把节目

录下来，他要认真观看。当年主抓

两弹结合试验任务的原国防科委

副主任张震寰的秘书孙振江，专程

赶往摄制组，对该片给予了指导。

众多航天人的子女后代，也纷纷致

电摄制组，表示每集必看，思绪万

千，对老一辈航天人“干惊天动地

事、做隐姓埋名人”的崇高精神表

达了深深的敬意。署名“心儿悠

悠”的观众说，今天的强盛、明天的

辉煌，源于昨日的艰辛付出，东风、

马兰必须被铭记，戈壁滩和罗布泊

都应该在史册熠熠生辉!更让人欣

慰的是，很多青少年观众表示，要

继承老一辈航天人的伟大精神，沿

着老一辈航天人的足迹，不忘初

心，继续前行。

六集纪录片《两弹结合风云录》反响强烈

河北省戏剧家协会顾问、

著名编剧陈家和点评道，在评

剧《红高粱》中看到最多的就是

“人性”，演员真正表达出了高

密人民原本的生活状态，让观

众从艺术感受出发，看到“壮

烈”，听到“悲歌”。主演在唱、

念、做、打四个方面都演绎得十

分细腻，尤其是“唱”的部分，唱

功了得，令人惊叹。

随后，各位专家就评剧《红

高粱》的配音、伴奏、过场戏、表

演细节各个方面展开讨论。河

北省戏剧家协会副主席兼秘书

长、国家一级导演贾吉庆表示，

评剧《红高粱》导演好、编剧好、

演员好，演出阵容强大，演出效

果喜人。同时，河北的演员也

应该向曾昭娟学习，练好基本

功，向曾昭娟的“金声玉振”唱

腔看齐。

最后，河北省文联秘书长

张海英认为，台上的演员有对

角色的理解和演绎，台下的观

众也有对角色的感悟和解读，

这是一种交流。当前社会崇尚

英雄、敬仰英雄，评剧《红高粱》

诞生于这个节点上，可谓恰逢

其时。评剧《红高粱》每演一

场，每到一个地方，都能激起观

众的要求与期望，并引发强烈

反响，收获不断好评，这才是红

色正剧，才是时代经典。张海

英秘书长还结合观剧感受提出

“三美”。一是人性之美，不止

主角优秀，配角们如王昆、剧文

林也都演得非常精彩，同时演

奏乐队开头和结尾的出场设计

不乏创意；二是融合之美，现代

音乐、戏曲音乐与说唱的融合，

增大了受众面积，使得各个年

龄阶段，不同文化层次的人都

能接受；三是精神之美，现场很

热，然而演员的衣服却是棉的，

演员们要穿着这么厚的衣服演

完两个小时，辛苦程度可想而

知，“敬业”二字的精髓被发挥

到了极致。

唱功了得 令人惊叹
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日前，由摘获“二度梅”曾昭娟主唱的评剧《红

高粱》在石家庄的两场盛大演出，引起市民特别是

戏迷们的广泛关注。近日，由河北省文化厅、北京

市文化局、天津市文化局主办，河北天明传媒有限

公司承办的“京津冀精品展演剧目——评剧《红高

粱》专家研讨会”在石家庄人民会堂举行。

会上，评剧《红高粱》中九儿的扮演者、著名评

剧表演艺术家、天津评剧院院长曾昭娟率先发言，

她表示，天津评剧院对此次河北的演出十分重视，

导演、编剧、演员强强联合，各主创人员齐发力，精

心打造出精品剧目《红高粱》。选择这个题材，一

是源于她的中国梦、戏曲梦，希望在自己的有限年

华里演遍所有的年代戏，二是九儿身上那种敢生

敢死敢爱敢恨的精神深深地打动了她，使她生发

出用评剧诠释九儿、用自身演绎九儿的强烈愿望。

河北省戏剧家协会副秘

书长、河北传媒学院副校长、

河北天明传媒有限公司总经

理李杉表示，作为承办方，公

司不仅对此次《红高粱》评剧

走进石家庄的活动十分重视，

还希望将来有更多的文化合

作项目，让人民群众更多地感

受文化魅力。

评剧《红高粱》在广大观众

之中引起了强烈反响。对此，

《燕赵都市报》文娱中心主任陈

延慧认为，评剧《红高粱》在剧

情改编上充分考虑到了观众的

接纳程度，在表演方面做到了

取舍有度。河北新闻网总经理

刘成群也表示，8 月 2 日晚《红

高粱》评剧演出盛况近乎空前，

全场座无虚席，曾昭娟唱声清

澈嘹亮，自己当时虽坐最后一

排却依然大饱耳福。

反响强烈 座无虚席

中国戏曲表演学会常务理

事、河北省戏剧家协会顾问刘

仲武认为，这个戏之所以好，是

由于导演导得好，编剧编得好，

演员演得好。全剧没有一句废

话，任何的多一句或者少一句

都不行。他还强调了细节的重

要性，并以剧中“倒酒”这一动

作为例，指出倒酒时应“举轻若

重”，道具虽然很轻，但是要让

观众感到这是很重的装满酒的

酒坛子。细节就是一个节点，

把握细节是显现质量的不二法

门。刘仲武还提到，《红高粱》

剧情丝丝入扣，人物既粗犷又

细腻，把握形象精准，演绎角色

生动，同时于泽麑带领的乐队

与演员相辅相成、别开生面。

剧情丝丝入扣 细节彰显质量

河北省戏剧家协会副主

席、河北省艺研所副所长赵惠

芬赞叹道，天津评剧院的每一

部评剧都堪称是中国当代舞台

的有效积累，体现了对文化品

格与戏曲美学的孜孜追求。评

剧《红高粱》更是对文学进行了

提纯、净化，在“野与文”、“俗与

雅”之中走出了一条特色之路，

话剧、影视、歌剧的元素共存其

中却互不冲突，实属难得，确为

精品。

河北省文艺评论家协会副

主席兼秘书长、国家一级编剧

陈建忠表示，当下的中国戏剧

重视文学层面、导演层面，但实

际上，表演层面也毫不逊色，同

样值得被分析、继承。对大家

来说，《红高粱》这一概念并不

陌生。珠玉在前，文学版本获

得诺贝尔文学奖，电影《红高

粱》也是家喻户晓，电视剧版

《红高粱》同样好评不断。但就

是在这样的大环境下，主创团

队依然扛起大旗，潜心编排，精

益求精，大开大合，细腻深沉，

在“挑战”中获得成功。

别具特色 精益求精

河北省戏剧家协会副主

席、著名编剧智全海从剧本角

度出发，表达自己的见解。他

认为，剧本是一剧之本，评剧

《红高粱》的成功，很大一个原

因在于导演张曼君十分重视剧

本质量，不断打磨、修改，使得

整场剧的起、承、转、合四个部

分都处理得恰到好处。

河北省戏剧家协会顾问、

著名编剧刘兴会表示，评剧版

《红高粱》集大胆而成功的改编

与个性又艺术的创作于一体。

随着时代的发展，观众对戏剧

的需求在不断变化，因而戏剧

也要不断创新，符合大众口味，

适应市场发展。评剧《红高粱》

既存生命的张力又有野性的呼

唤，主演曾昭娟有主动性、远见

性地表达出“九儿”的形象，是

整个剧的灵魂之所在。

大胆改编 剧本恰到好处

本报讯（记者康瑞珍）电影《战狼

2》自7月27日上映以来，频频刷新票

房纪录，点燃了暑期档观影热潮。上

映4小时票房破亿，上映85小时内突

破了 10 亿票房，上映 11 日票房突破

30 亿……刷新华语影史票房破十亿

速度新纪录，还不断刷新单日票房纪

录。据猫眼电影数据显示，截至昨日

中午12时，票房已达32.12亿，超越此

前暂居 2017 年度票房冠军的好莱坞

巨制《速度与激情 8》26.7 亿元的纪

录，位居今年电影票房榜首。以其票

房上涨的趋势，不少业内人士预测

《战狼2》将创中国电影最高票房。

电影《战狼2》是2015年票房黑马

《战狼》的续作，由吴京自导自演，吴

京、弗兰克·格里罗、吴刚、张翰、卢靖

姗、丁海峰等主演。该片讲述了正经

历人生最低谷的主人公冷锋，原想在

海上漂泊了此一生，却卷入了一场非

洲国家叛乱、抗战故事。本可以安全

撤离，却因无法忘记曾经为军人的使

命，孤身犯险冲回沦陷区，带领身陷

屠杀中的同胞和难民，展开生死逃

亡。随着斗争的持续，体内的狼性逐

渐复苏，最终孤身闯入战乱区域，为

同胞而战斗。

《战狼2》之所以火爆基于电影本

身的品质故事，吴京搏命演绎的中国硬

汉形象，加上炫酷的动作、战争场面以

及爱国主义主题，很容易打动观众。不

少观众称这部电影让人看得热血沸腾，

电影的场景震撼，开篇长镜头惊险、大

气、引人入胜，结合了水平不俗的快剪

下实打实的真刀真枪画面，冲击力出

色。即便有人认为前半段铺垫节奏散

漫、主角光环开太大、“怎么打都不死，

不真实”等，但仍觉得影片主人公“冷

锋”是当下国产片中为数不多的硬汉英

雄形象，“影片中两个小时弥漫着中国

强大得不可侵犯的氛围，让那颗民族自

豪心怦怦跳个不停。”有业内人士认为，

上映档期瞄准“八一”建军节，为该电影

积累了巨量观众基础，票房前景不断看

好。
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本报记者 张思思


